

Los ayuntamientos participarán en el reparto de fondos públicos

EUDEL podría retirar el ultimátum lanzado en noviembre al Gobierno Vasco

LUIS CALDEVILLA
DV. VITORIA

Los ayuntamientos tendrán participación en el reparto de fondos públicos a través de una comisión financiera de carácter complementario al Consejo Vasco de Finanzas que está siendo definida en estos momentos por el Gobierno Vasco.

La Asociación de Municipios Vascos (EUDEL) estaría dispuesta a retirar el ultimátum lanzado en noviembre al Gobierno Vasco si el órgano citado sale finalmente adelante.

Los ayuntamientos de la Comunidad autónoma lanzaron hace cuatro meses una severa advertencia al Gobierno Vasco y a las tres diputaciones. Amenazaron con dejar de ejercer a partir del día 31 de diciembre las competencias que por ley no les corresponden a los municipios si no se clarificaba el reparto de responsabilidades y se garantizaba además un nivel mínimo de financiación.

Se argumentaba que las instituciones forales y el Gobierno Vasco se mostraban cicateros a la hora de responder a las demandas municipales, cuando desde los ayuntamientos se estaban prestando servicios que no entraban en sus competencias pero que les suponían fuertes gastos.

EUDEL reclamó la creación de nuevos órganos de decisión en el reparto de fondos públicos a través de una ley que permitiera crear un órgano financiero en cada territorio histórico, además de otra comisión a nivel de la Comunidad autónoma.

El primer órgano estaría integrado por los municipios y las diputaciones y, en el segundo, tendría cabida también el Gobierno Vasco. En definitiva, se trataba de articular una comisión paralela y



Una de las reuniones de la comisión ejecutiva de la Asociación de Municipios Vascos (EUDEL).

complementaria al actual Consejo Vasco de Finanzas, que no incluye a los ayuntamientos en su seno y que es la institución con potestad de decisión sobre el destino de los recaudados.

EUDEL dió en diciembre marcha atrás en su ultimátum y aplazó, tras una reunión con el lendakari calificada de esperanzadora, hasta marzo la posibilidad

de que los ayuntamientos dejen de ejercer competencias que no les corresponden.

Asamblea decisoria

La Asamblea de Municipios Vascos tendrá lugar a finales de este mes o principios de abril. EUDEL ha mantenido en las últimas semanas conversaciones con diputaciones y Gobierno Vasco califica-

das de positivas. Las instituciones forales se han mostrado favorables a la creación de órganos financieros en sus territorios y el asunto está en Vizcaya técnica y políticamente muy avanzado.

En lo que respecta al Gobierno Vasco, se está estudiando la formulación político-jurídica del órgano a nivel de Euskadi, según fuentes de la Consejería de Presidencia. Con independencia de que se haga por ley o decreto, EUDEL cree factible que las conversaciones lleguen a buen puerto este mismo mes, con lo que su ejecutiva trasladaría a la Asamblea, que engloba a los 250 alcaldes vascos, un pronunciamiento favorable a retirar el ultimátum.

EUDEL ha venido manteniendo reuniones con las diputaciones para enjugar de alguna forma los 100.000 millones de pesetas que adeudan los ayuntamientos. Los municipios guipuzcoanos deben alrededor de 43.500 millones, de los que más de la mitad corresponden a San Sebastián.

Coordinación y liderazgo político

Un portavoz de EUDEL reiteró ayer la necesidad de lograr un sistema financiero que iguale el gasto por habitante en los tres Territorios. Con independencia de que EUDEL considere del todo necesaria la creación de un órgano financiero complementario al Consejo Vasco de Finanzas para que la Asamblea pueda retirar el ultimátum, subyacen otros problemas de coordinación, liderazgo político y financiación.

No hay todavía acuerdo de ningún tipo, según un portavoz de EUDEL, para financiar las Oficinas Municipales de Información al Consumidor y, a su juicio, se han detectado disfuncionalidades en la aplicación del Plan 3-R y en el Fondo de Inversiones Estratégicas. «Otras veces se nos ha pedido que financie un servicio que no nos corresponde sin información previa», concluyó.

El PP pide un instituto vasco de la familia para fomento de la natalidad

DV. SAN SEBASTIAN

El PP ha elevado una proposición no de ley al Parlamento Vasco para instar al Gobierno Vasco para la creación de un instituto vasco de la familia, cuya finalidad esencial sería impulsar medidas de tipo económico y fiscal que actúen positivamente en la protección de la familia.

El portavoz del PP, Gregorio Ordóñez, y el juntero Alvaro Moragas explicaron ayer en San Sebastián que «Euskadi tiene el dudoso mérito de ser el área subregional de Europa con menor índice de natalidad». Los portavoces del PP indicaron que el País Vasco tiene ya un crecimiento vegetativo negativo y ofrecieron el dato de que el 51% de las mujeres vascas tuvieron en 1992 su primer hijo después de los 30 años. Ordóñez explicó que la protección de la familia «no debe obedecer tan sólo a una cuestión ideológica» sino que hay razones de tipo socioeconómico y de cohesión social que apoyarían esta propuesta. Indicó que la estructura de la población empieza a invertirse de tal forma que no habrá en un futuro cercano suficiente población activa para sostener el incremento de jubilaciones de los próximos años. «No se trata de repartir la pobreza, sino de generar más riqueza», indicó Ordóñez.

El PP considera que es más beneficioso ayudar fiscalmente a las familias para que tengan hijos y mantengan en su hogar a las personas mayores que continuar invirtiendo en guarderías y residencias de ancianos. En definitiva, lo que se propone es «animar una política fiscal de incentivo y subvención desde que se tiene el primer hijo y desgravaciones fiscales para el mantenimiento de personas mayores».

LA CRISIS NOS OBLIGA A LIQUIDAR URGENTEMENTE

MAS DE 1.000 ALFOMBRAS PERSAS

en SUBASTA NI GANCHO

ORIGEN	MEDIDA	OFERTA
BAUUCH	130 x 80	3.500 Pts.
INDIA Cobre metal	93 x 65	3.900 Pts.
PERSA	150 x 110	22.000 Pts.
DURRI	182 x 122	7.000 Pts.
PAQUISTAN	185 x 125	25.000 Pts.
PERSA	300 x 200	75.000 Pts.
TURCA	150 x 110	26.000 Pts.
TABRIZ	400 x 300	275.000 Pts.

GRUPO ASIA, S.A

HOTEL COSTA VASCA

Avda. Pío Baroja, 15

Tel. 21 10 11 • SAN SEBASTIAN
Horario: de 10 a 14 y de 16 a 22 h.

SOLO HOY SABADO Y MAÑANA DOMINGO

UNICA FABRICA DE SOFAS EN EUSKADI CON VENTA DIRECTA AL PUBLICO



Venga a nuestros talleres y sea Vd. el fabricante de su comodidad.

SOFAS ALTO STANDING

Abierto sábados de 10 a 1 y de 4 a 7'30 y laborables de 8'30 a 1 y de 3 a 7'30.

MAX

Polígono 27, s/n.
MARTUTENE
Tel. 46 17 49